

## Tendance

## Cartes de vœux électroniques : communiquer autrement



Une carte de vœux de nouvel an.



Carte de vœux pour anniversaire.

R.H.A

Libreville/Gabon

Il est désormais plus facile de souhaiter, paix, amour, joie ou bonne journée à des proches, amis, collègues ou clients. Les cartes de vœux électroniques, aussi appelées e-cards, font fureur sur la toile. Pratiques, rapides et économiques, elles ont connu des transformations diverses au fil des années et permettent aujourd'hui d'envoyer un message profond et sincère lors d'un mariage, d'un anniversaire, du nouvel an, de Noël en temps T.

VOUS en avez peut-être reçu pour la fête de la natalité. Sinon, à l'occasion du nouvel an alors. Ou plus récemment lors de la fête des amoureux célébrée le 14 février. C'est donc que vous êtes "in" et suivez de près les tendances qui font fureur. Car la carte de vœu électronique est le gadget en vogue chez les internautes.

Sur Facebook, Whatsapp, Tweeter, Instagram et leurs autres confrères ou concurrents, c'est selon, elles sont depuis longtemps déjà, des moyens privilégiés pour s'adresser aux proches.

Que ce soit dans le cadre familial, amical, ou dans un contexte professionnel, la carte de vœux électroniques apporte la preuve que l'on pense à vous. Même si c'est de façon furtive. Il suffit d'être détenteur d'un appareil Android pour recevoir une pluie de vœux lors d'un événement.

Nouvel an, Noël, fête des mères, ou anniversaire. Toutes les célébrations sont des occasions pour une émission tous azimuts de vœux par ces canaux.

"Paix, amour, joie pour cette nouvelle année", "bonne fête à toutes les mamans", "Je te souhaite une année harmonieuse, douce et sereine. Que tes projets prennent forme et s'épanouissent ! Que ceux que tu aimes soient à tes côtés, tout au long de cette année, et que vous soyez tous en bonne santé et en pleine forme."

On peut également lire "Heureux mariage", "bon week-end", etc.

**PRATIQUES\*** Pour certains, elles sont plus expressives que le traditionnel petit texto, plus créatives aussi. Sans omettre ce côté pratique qui séduit plus d'un. « Avec elles, il est possible de sélectionner tous les contacts et lancer la copie. C'est ce côté pratique que j'aime beaucoup », témoigne Justela Betoé, assistante dans un cabinet d'architecture. De plus, le coût des vœux électroniques est très intéressant.

« On peut vous l'envoyer autant de fois qu'on le souhaite. À condition d'avoir un forfait internet », se réjouit Vanessa, une internaute, élève dans un lycée de la place.

Un avis nullement partagé par Linda Palmela, qui pense que cette tendance est tellement inintéressante qu'il arrive qu'« on soit asphyxié par des publications de toutes parts. Pendant les périodes de fêtes, la mémoire de mon téléphone est saturée par ce trop plein de messages que je reçois à chaque instant, parfois en doublon. Ce qui est souvent agaçant », dit-elle.

Il peut, par ailleurs, arriver que des organismes ou institutions utilisent ce canal pour véhiculer des messages en rapport avec



Une carte de vœux pour souhaiter une agréable journée dominicale.



Une carte de vœux pour Noël.

une activité. C'est le cas des journées mondiales de lutte contre des pathologies telles que le Sida, le

cancer, la tuberculose. Certaines invites sont alors diffusées sous forme de cartes. "Tous unis contre les

cancers féminins", "Le Sida n'est pas une fatalité" sont autant de messages non exhaustifs qu'on peut éga-

lement retrouver circulant sur la toile.

Il faut préciser que le message d'une carte de vœux est généralement teinté d'optimisme et relayé par certains destinataires. C'est là que se situe son intérêt. Il va d'une personne ou d'un groupe à un autre en un laps de temps.

**ORIGINES\*** La tradition de la carte de vœux remonte au milieu du 19<sup>e</sup> siècle. Ce sont les Anglais qui, les premiers, ont ouvert la voie à cette coutume qui n'est plus à décrire. Plus de 200 ans se sont écoulés et la carte de vœu traditionnelle s'est vue déclinée sur de nombreux supports, surtout numériques. Aujourd'hui, les cartes de vœux ne sont plus simplement jolies, mais des moyens d'échange entre les membres d'une famille ou entre amis. Et donc de véritables outils de communication.

Petite astuce pour finir. Parce qu'elle doit être éclatante, surprenante et surtout émouvante, il faut aller sur les meilleurs sites de création de cartes virtuelles. Il en existe plusieurs sur la toile. Mais les uniques et très spéciales sont conçues par des infographes.

Régis O, infographe, explique que la majorité des cartes qui pullulent sur la toile sont extraites de Google. « Pour avoir des cartes très originales, qui ne ressemblent à aucune autre, il est toujours préférable de se rapprocher d'un infographe », suggère-t-il.

Sinon, malgré le succès de la carte de vœu virtuelle, le message texte est loin d'avoir dit son dernier mot, et la carte postale toujours visible en magasin. Pour le cas où vous serez vieux jeu!